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Электроэнергия и тарифы
Президент выразил убежде

ние, что Казахстан не должен 
быть зависимым от импорта 
электроэнергии и что текущая 
ситуация недопустима с точки 
зрения национальной безо
пасности. Он подчеркнул, что 
страна должна стремиться к са
мообеспечению в этой области.

Президент также подчер
кнул важность продолжения 
проектов в сфере возобновля
емой энергетики и отметил, что 
развитие гидроэлектростанций 
заслуживает отдельного вни
мания.

Кроме того, он подчеркнул, 
что энергетика, тепло и вода 
представляют собой взаимо
связанную систему и должны 
рассматриваться как важная 
часть экономики. Существу
ющий подход нуждается в об
новлении, и сегодня требуются 
новые решения для обеспече
ния надежного энерго, тепло и 
водоснабжения.

Президент КасымЖомарт 
Токаев подчеркнул необходи
мость пересмотра тарифной 
политики и внедрения новых 
методов формирования тари
фов с целью повышения инве
стиционной привлекательности 
отрасли. Он предложил уста
новить адекватные рыночные 
тарифы сроком на 57 лет для 
всех субъектов естественных 
монополий. Этот гарантирован
ный долгосрочный тариф позво
лит предсказуемо планировать 
инвестиции и станет надежным 
обеспечением при привлечении 
кредитных средств.

При этом он также подчер
кнул, что монополисты должны 
нести большую ответствен
ность. Введение цифровых 
инструментов контроля и рас
ширение доступа граждан к 
информации о выполнении та

рифных смет и инвестиционных 
программ будут способствовать 
более прозрачной и ответствен
ной работе в этой сфере.

Среднее предпринима-
тельство и бизнес

Президент подчеркнул важ
ность развития среднего пред
принимательства в стране и от
метил, что необходимо активно 
устранять перекосы, которые 
могут сдерживать его рост. 
Множество предпринимателей 
остаются в категории малого 
бизнеса изза таких перекосов, 
и для успешного перехода на 
новую экономическую модель 
необходимо разработать стра
тегию по развитию среднего 
предпринимательства.

Президент также предложил 
внести изменения в законода
тельство, чтобы стимулировать 
укрупнение субъектов малого 
предпринимательства и под
держивать успешные средние 
предприятия. Эти предприятия 
должны разрабатывать кон
кретные планы, направленные 
на увеличение своих возмож
ностей и расширение произ
водства.

Его предложение также 
включает объединение про
грамм поддержки малого и 
среднего предприниматель
ства, чтобы создать комплекс
ную программу, направленную 
на развитие этого сектора 
экономики.

КАСЫМ-ЖОМАРТ ТОКАЕВ 
ПОДЧЕРКНУЛ ВАЖНОСТЬ 
ДИФФЕРЕНЦИАЦИИ ГОСУ-
ДАРСТВЕННОЙ ПОДДЕРЖКИ 
В ЗАВИСИМОСТИ ОТ ТЕХНО-
ЛОГИЧЕСКОЙ СЛОЖНОСТИ 
ПРОИЗВОДСТВА И КАТЕГО-
РИЙ БИЗНЕСА. ОН ТАКЖЕ 
ПОДЧЕРКНУЛ НЕОБХОДИ-
МОСТЬ УЛУЧШЕНИЯ ОПЕ-
РАЦИОННОЙ ЭФФЕКТИВ-
НОСТИ ЭТОЙ ПОДДЕРЖКИ, 
ЧТО ТРЕБУЕТ СТРУКТУРНОЙ 
ТРАНСФОРМАЦИИ ХОЛДИНГА 
«БАЙТЕРЕК» И ЕГО ЦИФРО-

ВИЗАЦИИ.
Главное внимание следу

ет уделить стимулированию 
экспорта, и Токаев считает, 
что нужно создать полноцен
ный институт продвижения 
экспорта на основе компании 
KazakhExport, объединив в нем 
все необходимые инструменты. 
Кроме того, он предлагает пе
реориентировать деятельность 
«Отбасы банка» с областных 
центров на районы, моногорода 
и села.

Очевидно, что развитие 
предпринимательства невоз
можно без развития конкурен
ции, и в некоторых базовых 
отраслях сегодня существует 
доминирование нескольких 
крупных игроков, что искажает 
рынок.

Районные акимы будут 
сами формировать бюджет

Президент подчеркнул, что 
акимы районов должны иметь 
возможность самостоятельно 
формировать свой бюджет, что 
существенно ускорит решение 
насущных проблем на местах. 

Он также отметил, что стоит 
рассмотреть передачу полномо
чий для установления налого
вых льгот по тем налогам, ко
торые направляются в местный 
бюджет, в руки регионов. Такой 
шаг, по его мнению, сможет сти
мулировать развитие бизнеса 
и способствовать устойчивому 
прогрессу регионов. 

Президент подчеркнул, что 
при переходе к новой модели 
бюджетных отношений акимы 
должны сосредоточиться на 
эффективности и общенацио
нальной пользе.

Дифференциация налого-
вых ставок

КасымЖомарт Токаев под
черкнул важность различия в 
налоговых ставках в зависимо
сти от сложности производства 
в различных экономических 
секторах. Он отметил, что биз
несмены часто высказыва

ются о трудностях в процессе 
возврата НДС, что негативно 
сказывается на инвестиционной 
привлекательности страны. 
Поэтому Правительство долж
но немедленно решить эту 
давнюю проблему. Налоговые 
преференции должны быть 
систематизированы и служить 
адресным инструментом для 
стимулирования экономики. 

Токаев также подчеркнул, 
что неполученные налоги пред
ставляют собой нефинанси
рованные больницы, дороги и 
школы. Он призвал критически 
пересмотреть и сократить объ
ем налоговых льгот не менее 
чем на 20%. Оставшиеся льготы 
должны предоставляться по 
четко определенным правилам, 
без учета отдельных проектов 
или лиц.

Высокий уровень произ-
водственного травматизма

КасымЖомарт Токаев от
мечает, что проблема высокой 
производственной травмати
зации остается крайне акту
альной. По его мнению, прави
тельству необходимо принять 
Концепцию безопасного труда 
до 2030 года до конца текущего 
года. Эта Концепция должна на
правляться на предотвращение 
профессиональных рисков на 
рабочих местах.

По поручению Токаева, пра
вительство разработало меха
низм социальной поддержки 
для людей, которые работали 
во вредных условиях в течение 
продолжительного времени. 
Этот вопрос обсуждался долгое 
время, и теперь есть решение. 
Основные детали представлены 
следующим образом.

Учитывая важный вклад 
этих работников в развитие 
отраслей и потенциальный вред 
для здоровья, таким людям, 
начиная с 55 лет и до дости
жения пенсионного возраста, 
предоставится специальная 
социальная выплата. Прошу 
Парламент рассмотреть пред
ложения правительства срочно, 
так как люди ожидают решения 
этой проблемы.

МЗП вырастет до 85 тысяч 
тенге

Глава государства:
«В СООТВЕТСТВИИ С НА

ШИМ ОБЕЩАНИЕМ, ПРАВИ
ТЕЛЬСТВО БУДЕТ ПОСТЕ
ПЕННО УВЕЛИЧИВАТЬ МИ
НИМАЛЬНУЮ ЗАРАБОТНУЮ 
ПЛАТУ. С 1 ЯНВАРЯ 2024 ГОДА 
Я ПОРУЧАЮ УВЕЛИЧИТЬ МИ
НИМАЛЬНУЮ ЗАРПЛАТУ ДО 
85 ТЫСЯЧ ТЕНГЕ, ЧТО ОЗНА
ЧАЕТ УДВОЕНИЕ ЭТОЙ СУМ
МЫ ЗА ТРИ ГОДА.

ЭТОТ ШАГ БУДЕТ ИМЕТЬ 
ПОЛОЖИТЕЛЬНОЕ ВОЗДЕЙ
СТВИЕ НА БЛАГОСОСТОЯНИЕ 
ОКОЛО 1 МИЛЛИОНА 800 ТЫ
СЯЧ ГРАЖДАН, ВКЛЮЧАЯ 350 
ТЫСЯЧ БЮДЖЕТНЫХ РАБОТ

НИКОВ. ДЛЯ ОБЕСПЕЧЕНИЯ 
ВСЕСТОРОННЕГО РАЗВИТИЯ 
РЫНКА ТРУДА, ПРАВИТЕЛЬ
СТВО ДОЛЖНО НЕМЕДЛЕННО 
УТВЕРДИТЬ КОМПЛЕКСНЫЙ 
ПЛАН, ОХВАТЫВАЮЩИЙ ПЕ
РИОД ДО 2030 ГОДА.

ПОМИМО ЧЕТКОГО ОПРЕ
ДЕЛЕНИЯ ПРИНЦИПОВ И 
ПРИОРИТЕТОВ НОВОЙ ЭКО
НОМИЧЕСКОЙ ПОЛИТИКИ, 
КРИТИЧЕСКИ ВАЖНО ОБЕ
СПЕЧИТЬ КАЧЕСТВЕННУЮ И 
ПОЛНУЮ РЕАЛИЗАЦИЮ ЗА
ПЛАНИРОВАННЫХ РЕФОРМ. 
ЭТОТ ПРОЦЕСС НАПРЯМУЮ 
ЗАВИСИТ ОТ КОМПЕТЕНТНО
СТИ, ОТВЕТСТВЕННОСТИ И 
ПОЛИТИЧЕСКОЙ ВОЛИ ГОСУ
ДАРСТВЕННЫХ СЛУЖАЩИХ».

П Р Е З И Д Е Н Т  ОТ М Е Ч А 
ЕТ, ЧТО ОСНОВНАЯ ОТВЕТ
СТВЕННОСТЬ ЗА РЕФОРМЫ 
ЛЕЖИТ НА СИСТЕМЕ ИС
ПОЛНИТЕЛЬНОЙ ВЛАСТИ. 
ПОЭТОМУ ПЕРВОСТЕПЕННОЙ 
ЗАДАЧЕЙ ЯВЛЯЕТСЯ ТРАНС
ФОРМАЦИЯ ЭТОЙ СИСТЕМЫ, 
С УЧЕТОМ СЛЕДУЮЩИХ КЛЮ
ЧЕВЫХ НАПРАВЛЕНИЙ.

Вопервых, подготовка и 
осуществление отраслевых 
решений, а также персональная 
ответственность за результаты 
будет полностью возлагаться 
на министров. Они должны 
быстро и оперативно прини
мать необходимые решения с 
помощью своих приказов. То же 
самое применимо и к акимам 
на местах.

КасымЖомарт Токаев:
«ВОВТОРЫХ, ПРАВИТЕЛЬ

СТВО ПОЛНОСТЬЮ БЕРЕТ НА 
СЕБЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЗА 
ОСУЩЕСТВЛЕНИЕ ЭКОНО
МИЧЕСКОЙ ПОЛИТИКИ. ОНО 
ДОЛЖНО ИМЕТЬ ВСЕ НЕОБ
ХОДИМЫЕ ИНСТРУМЕНТЫ 
ДЛЯ САМОСТОЯТЕЛЬНОГО 
УПРАВЛЕНИЯ ЭКОНОМИКОЙ, 
БЕЗ ЛИШНИХ БЮРОКРАТИЧЕ
СКИХ ПРОЦЕДУР И СОГЛАСО
ВАНИЙ С АДМИНИСТРАЦИЕЙ 
ПРЕЗИДЕНТА».

Глава государства:
«ВТРЕТЬИХ, АДМИНИ

СТРАЦИЯ ПРЕЗИДЕНТА БУДЕТ 
ФУНКЦИОНИРОВАТЬ КАК 
«ПОЛИТИЧЕСКИЙ ШТАБ» И 
СОСРЕДОТАЧИВАТЬСЯ НА 
СТРАТЕГИЧЕСКИХ НАПРАВЛЕ
НИЯХ, ТАКИХ КАК СОЦИАЛЬ
НОЭКОНОМИЧЕСКОЕ РАЗВИ
ТИЕ, ВНУТРЕННЯЯ И ВНЕШ
НЯЯ ПОЛИТИКА, ОБОРОНА И 
БЕЗОПАСНОСТЬ, ПРАВОВАЯ 
И КАДРОВАЯ ПОЛИТИКА. МЫ 
ПРОДОЛЖИМ УСИЛИЯ ПО СО
КРАЩЕНИЮ БЮРОКРАТИИ В 
ГОСУДАРСТВЕННОМ АППАРА
ТЕ. ТАКЖЕ БУДЕТ ПРОВЕДЕ
НА РАДИКАЛЬНАЯ РЕФОРМА 
СИСТЕМЫ ГОСУДАРСТВЕННО
ГО ПЛАНИРОВАНИЯ, ЧТОБЫ 
СДЕЛАТЬ ЕЕ БОЛЕЕ КОМ
ПАКТНОЙ И ГИБКОЙ».

BIZ MEDIA.

О чем говорил Касым-Жомарт Токаев в послании 
народу Казахстана 1 сентября 2023 года

Конституция – гарант прав 
и свобод

29 августа в Большом зале 
районного Дворца культуры 
состоялось торжественное 
мероприятие, посвященное 
Дню Конституции республики.

Аким района Нуржан Утеге
нов поздравил житикаринцев 
с праздником и отметил, что 
основной закон нашей жизни 
заложил фундамент развития 
казахстанской государственно
сти, став воплощением верхо
венства закона, неукоснитель
ного соблюдения прав человека.

За плодотворный труд  и вы
сокий профессионализм почет
ными грамотами акима района 
награждены заместитель акима 
района Салим Касенов, тренер 
по вольной борьбе Серик Куль
мухамбетов, директор Центра 
обучения языкам Тынышкуль 
Медетбаева, социальный ра
ботник отдела занятости и со
циальных программ Цзи Ялинь, 
почтальон районного управле
ния почтовой связи Кулширан 
Кунурбаева, редактор газе
ты «Житикаринские новости» 
Диля Нарагаева, переводчик 
отдела экономики и бюджет
ного планирования Базаргуль 
Жусупбекова, руководитель 
общественного объединения 
«Алтын жүрек» Алмагуль Ома
рова, сортировщик районного 
управления почтовой связи Роза 
Нуразалинова. 

В канун государственного 
праздника в городе прошли еще 
два важных события.

В этот день в стенах Дворца 
культуры открылся кинотеатр 
«KINOPLUS». Современный 
кинозал рассчитан на 55 мест. 

В скором времени начнутся 
премьерные показы. Реализа
цией проекта занималось ТОО 
«КонсалтингPlus», спонсором 
выступило АО «Костанайские 
минералы».

К радости детей и их роди
телей открыл свои двери новый 
детский сад в шестом микрорай
оне «WUNDERKIND». Его будут 
посещать 95 воспитанников. 
Здание бывшего детского сада 
«Родничок» пустовало более 
двадцати лет. Индивидуальный 
предприниматель Евгений Ма
каров подарил зданию вторую 
жизнь, где красивая  мебель, 
современное оборудование, ув
лекательные игрушки обеспечат 
детям комфортное пребывание. 
Помимо групповых помещений, 
здесь обустроены пищевой 
блок, прачечная, музыкальный 
и спортивный залы, кабинеты 
медицинского работника, педа

гогапсихолога, логопеда. 
В областной филармонии 

состоялось чествование побе
дителей областного этапа На
ционального конкурса «Мерейлі 
отбасы». Наш район представи
ла семья Бектабановых, которая 
пользуется заслуженным уваже
нием среди житикаринцев. Гла
ва семьи Малик Губайдульевич 
трудился водителем в совхозе 
«Муктикольский», его супруга 
Маржан – дояркой. После выхо
да на пенсию Бектабанов М. Г. 
принимает активное участие в 
сохранении обычаев и традиций 
казахского народа, передавая 
свои знания подрастающему 
поколению. Семейная пара 
воспитала пятерых детей. Все 
они состоялись в профессии, 
создали свои семьи. 

Тогжан 
ЖаМаНкулоВа.

СоБыТиЯ

Из первых уст
4 сентября состоялось 

заседание акимата рай-
она.

✓ В рамках подготовки 
к предстоящему отопитель
ному периоду разработаны 
соответствующие меропри
ятия. 

Произведён текущий ре
монт основного и вспомо
гательного оборудования 
центральной городской ко
тельной и тепловых сетей.

В целом на текущий год 
из средств республиканско
го, областного, районного 
бюджетов предусмотрено 
811 690 тысяч тенге на раз
витие теплоэнергетической 
отрасли района. Реализация 
запланированных меропри
ятий позволит улучшить 
общее состояние объектов 
отрасли.

✓ На тупик «Житикара
Темир» ожидается 8 ваго
нов угля марки «Богатырь» 
с отпускной ценой 15 500 
тенге, 12 вагонов угля марки 
«Шубарколь» с отпускной 
ценой 20 000 тенге.

На тупик «КазИнтер
Уголь» прибудут 5 вагонов 
угля марки «Богатырь» с 
отпускной ценой 13 500 – 15 
000 тенге, 5 вагонов угля 
марки «Шубарколь» с от
пускной ценой 20 500 – 21 
000 тенге.

✓ В районе зарегистриро
вано 23 неправительствен
ных объединения, которые 
осуществляют свою деятель
ность в различных направ
лениях и охватывают все 
целевые группы населения.

Тогжан 
ЖаМаНкулоВа.


